

ZONA NORTE | SAKANA

Nasuvinsa cifra en 24 millones la inversión en polígonos de Sakana

La sociedad pública valora retomar el proyecto de Zangitu por la demanda de suelo industrial en la comarca, pero acotado a 105.000 m² de Urdiain

NATXO GUTIÉRREZ
Pamplona

Los planes de inversión de la sociedad pública Nasuvinsa en dotación de suelo industrial en Sakana contemplan actuaciones por valor de 24 millones de euros. Las previsiones, desveladas en fechas recientes por su director gerente, Alberto Bayona, en un encuentro de la Agencia de Desarrollo de Sakana con alcaldes de la zona, se centran en la materialización de fases complementarias o proyectos de nueva ejecución en cuatro recintos: antiguas instalaciones de Inasa, Arakil -en torno a Harivenasa-, Txunkai (antiguas Isphording, de Alsasua) y Urdiain.

Sobre este último espacio, bajado en su momento dentro de un plan de transformación del paraje conocido como Zangitu junto a Alsasua, Nasuvinsa valora "retomarn la opción de retomar la implantación" de un polígono. "a medio-largo plazo" puede dar respuesta a la necesidad de suelo industrial. En las reflexiones de sus responsables, Sakana aparece como una comarca



Imagen de archivo del polígono habilitado en terrenos de la antigua empresa de Inasa. ARCHIVO (J.C. CORDOVILLA)

con gran potencial por su tradición industrial y, sobre todo, por su privilegiada ubicación, favorecida por las vías de primer orden que la surcantotal o parcialmente (N-1, A-10 y A-15).

Su cercanía al País Vasco, con accesibilidad al Puerto de Bilbao, Francia y la comarca de Pamplona refuerzan sus posibilidades como zona "demandada", como trascendió en conversaciones de la Agencia de Desarrollo de Saka-

na con el responsable del Área de Ventas Industriales de Nasuvinsa, Jon Lizarraga.

Polígono de Alsasua

El encuentro de días pasado con los alcaldes permitió conocer necesidades y estado actual de los polígonos en la comarca. La alcaldesa del valle de Arakil, Ohiana Olaberria, acusó la demora en la aprobación del PSIS del área donde se ha implantado Harive-

nasa después de cinco años de solicitudes formuladas al respecto.

Txomin Uharte, primer edil de Uharte Arakil, habló también del interés por habilitar una tercera zona industrial. En Etxarri Arantz, la preocupación de sus regidores estriba en poder acondicionar un acceso de unión entre su polígono de Zumurdiñeta y el centro urbano para beneficio de empleados y vecinos.

"El coste energético es dema-

PLAN DE INVERSIONES

Antigua Inasa (Iruztzun-Arakil). 138.000 metros cuadrados. 8 millones de inversión. Aprobación definitiva del PSIS en diciembre de 2023.

Ardantzeta (Arakil). 456.000 metros cuadrados. 13,1 millones de inversión. Finalizadas las obras de urbanización, accesos e infraestructuras para la implantación de Harivenasa, Nasuvinsa prevé la aprobación definitiva del PSIS en diciembre de 2023.

Txunkai (antigua Isphording, de Alsasua). 20.570 metros cuadrados. 2,75 millones de euros de inversión. Obras de derribo ejecutadas de las antiguas naves y descontaminación.

Urdiain. 105.000 metros cuadrados. Paralizado el PSIS de Zangitu, que incluía Alsasua, "Nasuvinsa mantiene 185.000 metros cuadrados de suelo disponibles para futuros desarrollos con lo que atender la demanda de suelo industrial". Reserva de inversión de 90.000 €.

siado alto" en el recinto de Utzubar, según la apreciación de su Ayuntamiento. "La situación es bastante crítica en cuanto al estado en los que se encuentran los polígonos" de Alsasua. "Kapitanoro no lo ven como una opción real a corto plazo y habrá que ver cómo evoluciona dicha posibilidad", se puede leer en el diagnóstico de los polígonos de Sakana en alusión a la opinión de Urbanismo de Alsasua.

